



SECAM NEWS

Vol. 2024

N°02

CONSOLIDER LA RELATION ENTRE LE SCEAM ET L'UNION AFRICAINE

pp. 2, 7, 8



SCEAM – UNION AFRICAINE



Consolider la relation entre le SCEAM et l'Union africaine (UA) est conforme à la vision des pères fondateurs du SCEAM selon laquelle le SCEAM, une organisation continentale de l'Église catholique, devrait travailler main dans la main avec l'organisme continental pour améliorer les conditions de vie des Africains. En fait, une collaboration étroite entre le SCEAM et l'Union africaine est indispensable pour promouvoir l'unité, la paix, la coexistence harmonieuse et le développement durable à travers le continent et ses îles.

C'est en reconnaissance de cette collaboration essentielle que le SCEAM a obtenu le statut d'observateur auprès de l'Union africaine en 2015 et que l'archevêque métropolitain d'Addis-Abeba, Son Éminence le cardinal Souraphiel Berhaneyesus, a été le distingué représentant officiel du SCEAM.

Le SCEAM a continué à prendre des mesures significatives en établissant des relations de travail avec les commissions de l'Union africaine (CUA), qui envisagent « une Afrique

intégrée, prospère et pacifique, dirigée par ses propres citoyens et représentant une force dynamique sur la scène internationale ». Dans cet effort, l'ouverture du bureau de liaison SCEAM-AUC à Addis-Abeba, capitale de l'Éthiopie et siège de l'Union africaine, a eu lieu en janvier 2015, puis, le 19 août 2015, le Memorandum d'Accord a été signé par le commissaire chargé des affaires politiques et le président du SCEAM.

En outre, la direction actuelle du SCEAM a stratégiquement choisi de positionner le bureau de liaison de l'UA à Addis-Abeba comme point central de coordination des activités de la Commission Justice, Paix et Développement (JPDC) du Symposium pour la cinquième phase du projet de bonne gouvernance.

Ainsi, la réouverture et la nomination du nouveau chargé de programme du bureau de liaison d'Addis-Abeba le 13 février 2024 marque une nouvelle phase et un nouveau développement dans les relations SCEAM-Union africaine et l'union des forces pour une Afrique meilleure.

P. Rafael Simbine Junior



LE PAPE CRÉE DES GROUPES D'ÉTUDE POUR EXPLORER LES THÈMES DE LA PREMIÈRE SESSION DU SYNODE



Le pape François crée des groupes d'étude pour explorer divers thèmes qui ont émergé de la session synodale d'octobre 2023 et fixe les dates de la deuxième session de la 16e Assemblée générale ordinaire.

Le Secrétariat général du Synode a annoncé samedi 17 février que le pape François a fixé les dates de la deuxième session de la 16e Assemblée générale ordinaire, qui aura lieu du 2 au 27 octobre 2024.

La session poursuivra les travaux du Synode sur la synodalité sur le thème « Pour une Église synodale : communion, participation et mission ». Elle sera précédée de deux jours de retraite spirituelle, du 30 septembre au 1er octobre, les participants arrivant à Rome le 29 septembre.

Toujours le 17 février, le pape François a publié un chirographe établissant la création de groupes d'étude pour approfondir certains des thèmes qui ont émergé lors de la première session du Synode.

Les groupes d'études seront constitués d'un commun accord entre les dicastères compétents de la Curie romaine et le Secrétariat général du Synode, qui les coordonnera.

Le document « Vers octobre 2024 » du

Secrétariat général du Synode, publié le 11 décembre 2023, soulignait déjà que la prochaine session se concentrerait sur la manière de vivre la synodalité à tous les niveaux de l'Église.

Ce nouveau document papal précise que certains des thèmes les plus significatifs qui ont émergé de l'écoute des Églises nécessiteront beaucoup de temps pour être étudiés de manière théologique, canonique et réflexion pastorale.

Le rapport de synthèse approuvé par vote à la fin de la session d'octobre dernier indiquait plusieurs thèmes, tels que la nécessité d'actualiser certaines normes canoniques, la formation des ministres ordonnés, les relations entre les évêques et les ordres religieux et la recherche théologique et pastorale sur le diaconat.

Les groupes d'étude, comme le laisse entendre le document du Secrétariat général publié en décembre et le chirographe papal de samedi, serviront d'outils utiles pour aider la réflexion de l'Église universelle sur divers sujets.

Ils ne constitueront cependant pas directement la matière à débattre lors de la prochaine session du Synode, qui portera sur la synodalité elle-même, expression de la communion dans l'Église.

Nouveaux consultants nommés

Samedi également, le pape François a nommé 6 nouveaux consultants au Secrétariat général du Synode, en plus des dix actuels.

Les nouveaux consultants sont : Mgr Alphonse Borras, Vicaire épiscopal du diocèse de Liège (Belgique) ; Gilles

Routhier, professeur de théologie à l'Université Laval (Canada) ; Ormond Rush, professeur agrégé de théologie à l'Université catholique australienne ; Sœur Birgit Weiler, M.M.S., professeur de théologie à l'Université pontificale catholique du Pérou ; Professeur Tricia C. Bruce, présidente élue de l'Association pour la sociologie de la religion ; et Maria Clara Lucchetti Bingemer, professeur de théologie à l'Université pontificale catholique de Rio de Janeiro.

.Vatican News

LE PAPE FRANÇOIS A NOMMÉ HUIT NOUVEAUX ÉVÊQUES POUR L'ÉGLISE EN AFRIQUE

Mgr Désiré Lenge Mukwenye



Le Saint-Père a nommé, le 17 janvier 2014, le Révérend Désiré Lenge Mukwenye évêque de Kilwa-Kasenga, République démocratique du Congo.

Mgr. Désiré Lenge Mukwenye était jusqu'à présent administrateur diocésain de la même circonscription ecclésiastique. Il est né le 2 mars 1966 à Lwanza.

Mgr Victor Ndione



Le 10 février, le Saint-Père a nommé le révérend Victor Ndione, jusqu'ici vicaire général du diocèse de Nouakchott, en Mauritanie, comme évêque de ladite circonscription ecclésiastique.

Mgr Victor Ndione est né le 1er avril 1973 à Thiès au Sénégal.

Mgr Jean Désiré Razafinirina



Le Saint-Père a nommé le 12 février le Révérend Jean Désiré Razafinirina, du clergé du diocèse de Toliara, jusqu'à présent recteur et professeur au Grand Séminaire Saint Jean Baptiste de Vohitsoa, comme évêque du diocèse de Morombe, Madagascar. Mgr. Jean Désiré Razafinirina est né le 5 mai 1975 à Morombe, dans l'archidiocèse de Toliara.

Mgr Wilbroad Henry Kibozi



Le Saint-Père a nommé le 12 février le Père Wilbroad Henry Kibozi, du clergé de l'archidiocèse de Dodoma, jusqu'alors vice-recteur et professeur au

Grand Séminaire Sainte-Famille de Kahama, comme évêque auxiliaire de l'archidiocèse métropolitain de Dodoma, lui attribuant lui le siège titulaire de Zallata. Mgr. Wilbroad Henry Kibozi est né le 30 avril 1973 à Dodoma, en Tanzanie.

Msgr Simon Peter Kamomoe et Wallace Ng'ang'a Gachihi

Le Saint-Père a nommé, le 13 février, comme évêques auxiliaires de l'archidiocèse métropolitain de Nairobi, au Kenya, le Révérend :

- **Le p. Simon Peter Kamomoe**, du clergé du même archidiocèse, jusqu'à présent administrateur de la Basilique-Cathédrale de la Sainte Famille à Nairobi, lui attribuant le siège titulaire de Thubunae en Numidie. Mgr. Simon Peter Kamomoe est né le 26 novembre 1962 à Gatundu, district de Kiambu, dans l'archidiocèse de Nairobi.



- **Lr p. Wallace Ng'ang'a Gachihi**, du clergé local, jusqu'à présent curé et coordinateur de la pastorale archidiocésaine, lui attribuant le siège titulaire de Thucca en Maurétanie.



Mgr. Wallace Ng'ang'a Gachihi est né le 26 mars 1973 à Gatundu, district de Kiambu, dans l'archidiocèse de Nairobi.

Mgr Moïse Tinguiano



Le Saint-Père a nommé le 22 février le Révérend Moïse Tinguiano, du clergé de Conakry, jusqu'ici curé de Saint Augustin de Taouyah, comme premier évêque du diocèse de Boké, nouvelle circonscription ecclésiastique érigée le même jour par le Pape François, avec territoire retiré à l'archidiocèse de Conakry. Mgr. Moïse Tinguiano est né le 11 décembre 1977 à Benty.

Mgr Aurelio Gazzera



Le Saint-Père a nommé le 23 février 2024, le Révérend Père. Aurelio Gazzera, O.C.D., jusqu'à présent directeur de la Caritas du diocèse de Bouar, comme évêque coadjuteur de Bangassou, République Centrafricaine. Mgr. Aurelio Gazzera, est né le 27 mai 1964 à Cuneo, en Italie, et est entré au petit séminaire des Carmes déchaussées d'Arenzano en 1974..

Solidarité avec le Burkina Faso

MESSAGE DE CONDOLÉANCES DU PRÉSIDENT DU SCEAM



Cardinal Fridolin Ambongo



Mgr Laurent Dabire

“Un cri s’élève dans Rama, pleurs et longue plainte : c’est Rachel qui pleure ses enfants et ne veut pas être consolée, car ils ne sont plus (Mt2, 18)”.

Accra, le 26 février 2024.

À Son Excellence Monseigneur Laurent B. DABIRE,
Évêque de Dori (Burkina Faso)

Excellence et cher Frère,

J’ai appris avec consternation la terrible attaque qui a eu lieu hier dimanche le 25 février 2024 et qui a fait 15 morts parmi les paisibles fidèles de la Communauté catholique d’Essakane-Village, réunis en prière. Je condamne avec la plus grande fermeté cet acte terroriste ignoble.

Au nom de tous les Évêques d’Afrique, j’adresse mes condoléances à vous-même, aux Evêques du Burkina Faso ainsi qu’aux familles des personnes tuées. En ce temps de carême, je m’associe à votre douleur et prie le Seigneur pour qu’il vous apporte le réconfort.

A travers cette expression de communion ecclésiale, je formule en même temps, Excellence et cher Frère, des vœux de prompt rétablissement pour les personnes blessées et ma proximité au peuple Burkinabè.

Fridolin Cardinal AMBONGO
Archevêque Métropolitain de Kinshasa
Président du SCEAM

L'ÉGLISE CATHOLIQUE EN AFRIQUE RENFORCE SON BUREAU DE LIAISON DE L'UNION AFRICAINE À ADDIS-ABEBA



Une délégation du Secrétariat du Symposium des Conférences Episcopales d'Afrique et de Madagascar (SCEAM) était à Addis-Abeba, en Ethiopie, du 9 au 14 février pour relancer le Bureau de Liaison SCEAM-UA. A cette occasion, le secrétaire général du SCEAM, le R.P. Rafael Simbine Junior, a remercié la Conférence des évêques catholiques d'Éthiopie pour avoir facilité les processus d'installation et de relance de ce Bureau de Liaison. Il a félicité Mgr Teshome Fikre Woldetensale pour sa nomination par le Pape François comme évêque coadjuteur d'Emdeber, en Éthiopie, et a annoncé la nomination du R.P. Stephen Okello pour les besoins de ce bureau de liaison.

En 2015, le SCEAM a obtenu le Statut d'Observateur auprès de l'Union africaine (UA) dans le but d'amplifier la voix de l'Église d'Afrique, de Madagascar et des îles sur des questions cruciales telles que la bonne gouvernance, le développement durable et la promotion du leadership serviteur à travers le continent et ses îles.

« Par conséquent, l'étroite collaboration entre le SCEAM et l'Union Africaine est jugée essentielle pour parvenir à l'unité, à la paix, à la coexistence harmonieuse et au développement continu du continent et de ses îles », a déclaré le Père Rafael Simbine Junior dans un message de félicitations adressé au nouvel évêque d'Emdeber, le 11 février 2024. Il a précisé que, conformément à ces objectifs, « les dirigeants actuels ont choisi stratégiquement d'établir le Bureau de liaison de l'UA à Addis-Abeba comme point focal des activités de la Commission Justice, Développement et Paix (JDPC) du Symposium », notamment comme une étape importante dans la Cinquième Phase du Projet de Bonne Gouvernance de ce département du SCEAM.

Le secrétaire général a exprimé la sincère gratitude du SCEAM à la Conférence des évêques catholiques d'Éthiopie, par l'intermédiaire de Mgr Teshome Fikre, pour la nomination du R.P. Stephen Okello pour travailler avec eux afin de réaliser la mission assignée au bureau de liaison SCEAM-UA à Addis-Abeba qui est désormais officiellement relancé.

Père Stephen Okello, Chargé du bureau de liaison

Lors de ce séjour à Addis-Abeba, un protocole d'accord a été signé entre la direction du Secrétariat du SCEAM et le Supérieur Général des Missionnaires de la Consolata qui a désigné le R.P. Stephen Okello, Missionnaire de la Consolata, comme Chargé du bureau de liaison du SCEAM-UA à Addis-Abeba.

La délégation du Secrétariat du SCEAM a visité le Secrétariat catholique éthiopien et a été reçue en audience par Mgr Teshome Fikre Woldetensale, évêque coadjuteur d'Emdeber, en Éthiopie.

« Comptant sur votre disposition fraternelle et votre compréhension habituelles, nous confions cette nouvelle charge à votre entière supervision, avec l'aspiration qu'elle serve d'instrument supplémentaire de l'Église en Afrique, visant à l'implantation et à la croissance du Royaume de Dieu sur le continent et dans les îles », a souhaité le P. Rafael Simbine Junior.

Le Secrétaire Général du SCEAM était accompagné dans cette mission de son Deuxième Adjoint chargé de la Commission Justice, Paix et Développement (JPDC), le Père Jean Germain Rajoelison, et de Mme Mavis Anima Bonsu, Responsable des Finances et de l'Administration au Secrétariat du SCEAM.

Cette relance du bureau de liaison SCEAM-UA à Addis-Abeba est une preuve de la collaboration exemplaire entre le Symposium et la Conférence épiscopale

d'Éthiopie dans divers domaines, notamment dans la promotion d'une relation positive entre l'Église catholique d'Afrique et l'Union Africaine.

Ce fut également l'occasion pour le Secrétaire général de transmettre les félicitations des évêques d'Afrique et de ses îles au nouvel évêque ordonné. Représentant tous les évêques d'Afrique et de ses îles, le père Rafael Simbine Junior a déclaré : « Je vous adresse mes sincères félicitations, Votre Excellence, Mgr Teshome Fikre, pour votre nomination et votre ordination comme évêque coadjuteur d'Emdeber ». Il a exprimé sa profonde gratitude à Son Éminence le Cardinal Souraphiel Berhaneyesus, Archevêque métropolitain d'Addis-Abeba, pour avoir exercé les fonctions de représentant officiel du SCEAM auprès de l'Union africaine.

Sceam

Évangélisation

Jubilé 2025 : Embarquer pour un voyage d'espérance

Sa Sainteté le pape François a déclaré la célébration d'un jubilé ordinaire qui aura lieu en 2025 à Rome, en Italie. Ce prochain jubilé s'inscrit dans la continuité du Grand Jubilé de l'an 2000, initié par le saint Pape Jean-Paul II du 24 décembre 1999 au 6 janvier 2001, et du Jubilé extraordinaire de la Miséricorde en 2016, marquant la conclusion du Deuxième Concile Vatican (1962-1965). La responsabilité d'orchestrer cet événement mondial important a été confiée au Dicastère pour l'Évangélisation, Cité du Vatican.

Les préparatifs sont actuellement en cours à Rome pour le prochain jubilé, sous le thème inspiré « Pèlerins d'espérance », un concept qui résonne profondément chez le pape François. Mgr Rino Fisichella, président du Conseil pontifical pour la promotion de la nouvelle évangélisation, a été nommé pour diriger l'organisation du jubilé de 2025.

Cette tradition durable, initialement proclamée par le pape Boniface VIII en 1300, se reproduit tous les 25 ans, attirant des milliers de pèlerins fidèles vers les tombeaux vénérés des saints apôtres Pierre et Paul. Dans le cadre de la célébration du



jubilé, ces pèlerins passeront par la Porte Sainte, un rite symbolisant le renouveau et la rédemption. Ce portail sacré, habituellement scellé pendant le « Temps Ordinaire », sera descellé par le Pape lui-même, permettant aux pèlerins de le traverser en quête d'indulgence plénière et d'absolution.

En prévision du Jubilé de 2025, le pape François a consacré les années intérimaires à la contemplation de thèmes spécifiques. L'année 2023 a été consacrée à la réflexion sur les doctrines centrales des quatre Constitutions conciliaires, tandis que 2024 est consacrée à la prière, ouvrant la voie spirituelle aux pèlerins pour se préparer adéquatement à cette extraordinaire dispensation de grâce.

P. Alfred Bebody



JUBILÉ 2025

CALENDRIER GÉNÉRAL

DÉCEMBRE 2024

24 Décembre
Ouverture Porte Sainte
de la Basilique Saint Pierre



Photo Vatican Media

JANVIER 2025

24-26 Janvier
Jubilé du Monde
de la Communication

FÉVRIER 2025

8-9 Février
Jubilé des Forces Armées,
de la Police et des Agents de Sécurité

16-18 Février
Jubilé des Artistes

21-23 Février
Jubilé des Diacres

MARS 2025

8-9 Mars
Jubilé du Monde du Volontariat

28 Mars
24 heures pour le Seigneur

28-30 Mars
Jubilé des Missionnaires
de la Miséricorde

AVRIL 2025

5-6 Avril
Jubilé des Malades et du Monde
de la Santé

25-27 Avril
Jubilé des Adolescents

28-30 Avril
Jubilé des Personnes en situation
de Handicap

MAI 2025

1-4 Mai
Jubilé des Travailleurs

4-5 Mai
Jubilé du Monde de l'Entreprise

10-11 Mai
Jubilé des Bandes Musicales

16-18 Mai
Jubilé des Confréries

24-25 Mai
Jubilé des Enfants

30 Mai - 1 Juin
Jubilé des Familles, des Grands-Parents
et des Personnes Âgées



JUIN 2025

7-8 Juin
Jubilé des Mouvements, des Associations
et des Communautés Nouvelles

9 Juin
Jubilé Saint-Siège

14-15 Juin
Jubilé du Sport

20-22 Juin
Jubilé des Pouvoirs publics

23-24 Juin
Jubilé des Séminaristes

25 Juin
Jubilé des Évêques

25-27 Juin
Jubilé des Prêtres

28 Juin
Jubilé des Églises Orientales

JUILLET 2025

28 Juillet - 3 Août
Jubilé des Jeunes

SEPTEMBRE 2025

15 Septembre
Jubilé de la Consolation

20 Septembre
Jubilé de ceux qui promeuvent
et défendent la Justice

26-28 Septembre
Jubilé des Catéchistes

OCTOBRE 2025

5 Octobre
Jubilé des Migrants

8-9 Octobre
Jubilé de la Vie Consacrée

11-12 Octobre
Jubilé de la Spiritualité Mariale

18-19 Octobre
Jubilé du Monde Missionnaire

30 Octobre - 2 Novembre
Jubilé du Monde Éducatif



NOVEMBRE 2025

16 Novembre
Jubilé des Pauvres

22-23 Novembre
Jubilé des Chœurs et des Chorales

DÉCEMBRE 2025

14 Décembre
Jubilé des Détenus



JOURNÉE MONDIALE DES MIGRANTS ET DES RÉFUGIÉS 2024 :

« DIEU MARCHE AVEC SON PEUPLE »

La 110e Journée mondiale des migrants et des réfugiés sera célébrée le dimanche 29 septembre 2024. « Dieu marche avec son peuple », tel est le thème du message du pape François pour cette Journée mondiale des migrants et des réfugiés.

Le message du Saint-Père se concentre sur la dimension itinérante de l'Église, avec une attention particulière aux frères et sœurs migrants, qui sont une icône contemporaine de l'Église en mouvement.

La suggestion du pape François est un chemin à parcourir ensemble, synodalement, en surmontant tous les obstacles et toutes les menaces, pour atteindre la vraie patrie. Tout au long du chemin, où que l'on se trouve, il est essentiel de reconnaître la présence de Dieu qui marche avec son peuple, en le guidant et en le protégeant à chaque pas.

Le point de départ est donc de reconnaître le



Seigneur présent dans son peuple, l'Emmanuel qui, en chaque migrant, frappe à la porte de notre cœur et s'offre à la rencontre.

Célébrée pour la première fois en 1914, cette Journée mondiale est une occasion d'encourager les catholiques du monde entier et toutes les personnes de bonne volonté à se souvenir et à prier pour les personnes déplacées par les conflits, les persécutions et les difficultés économiques.

Simson Mwale

L'ÉGLISE AIDE LES MIGRANTS ET DEMANDEURS D'ASILE AU GHANA



L'Église catholique du Ghana soutient à la fois les migrants internes et les réfugiés des pays voisins, en particulier dans la région du Haut-Est du Ghana. Le 22 février, le nonce apostolique au Ghana, Mgr Henryk Mieczyslaw Jagodzinski, a visité les centres d'accueil pour demandeurs d'asile à Tarikom, dans le district de Bawku occidental, pour obtenir des informations de première main sur la situation des réfugiés, originaires principalement du Burkina Faso, d'où ils ont fui en raison des attaques jihadistes.

Stephen Yakubu, ministre régional de la région du Haut-Est et président du Conseil régional de sécurité, a déclaré que plus de 1 160 demandeurs d'asile avaient été emmenés dans des centres d'accueil et a félicité l'Église catholique, en particulier le diocèse de Navrongo-Bolgatanga, pour leur aide dans la gestion du problème. situation.

Le nonce apostolique au Ghana, Mgr Henryk Mieczyslaw Jagodzinski, a visité le diocèse de Navrongo-Bolgatanga et a réitéré l'engagement de l'Église catholique à protéger et à soutenir les personnes vulnérables, quelles que soient leurs origines et leurs croyances religieuses, affirmant que les personnes, y compris les déplacés, les pauvres et ceux jugés « indésirables » préoccupent particulièrement le pape François, qui a plaidé à plusieurs reprises pour le confort et le soutien de ces personnes dans ses sermons, ses enseignements et ses programmes.

"Bien sûr, notre mission en tant qu'Église catholique est spirituelle, notre objectif est le salut de l'âme", a déclaré Mgr Jagodzinski. " Mais comme l'écrit saint Jacques dans sa lettre, la foi sans les œuvres est morte, et nous ne devons pas seulement proclamer l'amour du prochain, mais aussi faire quelque chose pour les autres.

Un réseau de plusieurs ordres et organisations religieuses tente d'aider les migrants et les demandeurs d'asile : les Salésiens de Don Bosco (SDB), les Sœurs Missionnaires Servantes du Saint-Esprit (SSpS) et les Filles de la Charité de Saint Vincent De Paul.

Sceam avec Agence Fides

ONZIÈME CONSEIL PERMANENT DE LA CERAO TENUE À ABIDJAN



Le Conseil permanent des Conférences Épiscopales Réunies de l'Afrique de l'Ouest (CERAO/RECOWA) qui regroupe les évêques catholiques des 16 pays de l'Afrique de l'Ouest a tenu sa 11ème session au Centre CERAO pour la Pastorale et la Mission à Abidjan, du 3 au 7 février 2024, autour du thème « Pour une Eglise synodale comme Communion, Participation et Mission : le chemin parcouru et à parcourir ».

Au cours de cette session, les évêques ont remercié l'Eglise de Côte d'Ivoire et exhorté les fidèles de l'Afrique de l'Ouest à harmoniser la synodalité avec l'évangélisation et l'inclusivité accompagnée d'une véritable conversion. Pour eux, en convoquant un synode sur la synodalité, le pape François attirait l'attention sur la nécessité pour tous dans l'Eglise de marcher ensemble, de s'écouter les uns les autres, d'élargir les espaces d'échange et de dialogue pour ainsi accorder l'Eglise aux exigences de notre temps.

Dans la continuité du synode sur la synodalité, ils ont réaffirmé leur engagement à promouvoir les valeurs

socioculturelles et familiales comme la communion, la fraternité, la participation, l'accueil, la solidarité et le partage.

Le processus de construction d'une Eglise synodale et de l'esprit de synodalité requiert la participation de tous à la vie et à la mission de l'Eglise, sur la base de leur dignité baptismale et selon leurs vocations, charismes et dons de l'Esprit Saint. En effet, cela appelle une mobilisation de tous dans l'Eglise en faveur d'une coresponsabilité missionnaire maximale. Le rôle indispensable des évêques diocésains dans l'animation et la coordination du processus synodal dans leurs diocèses a été clairement souligné.

Ils ont enfin exhorté chaque citoyen des pays de la sous-région à rester forts dans la construction d'une véritable fraternité qui élimine toutes les formes de tribalisme, d'ethnocentrisme et d'insécurité qui rongent profondément les tissus de paix et d'amour dans notre région.

Source: Cerao/Recowa

NIGERIA : LES ÉVÊQUES CATHOLIQUES APPELENT LE GOUVERNEMENT « À PROTÉGER LA VIE ET LA PROPRIÉTÉ »

« La légitimité du gouvernement dépend de sa capacité à protéger la vie et les biens ». C'est la déclaration de la Conférence des évêques catholiques du Nigeria (CBCN) clôturant la première réunion plénière de l'année 2024.

En effet, lors de leur première réunion plénière à Abuja, du 16 au 22 février 2024, l'archevêque Lucius Iwejuru Ugorji, président du CBCN, a exhorté le gouvernement dirigé par le président Bola Ahmed Tinubu à être proactif et à « prendre des mesures urgentes » pour protéger la vie des Nigériens. et la propriété. C'était dans son discours d'ouverture de cette Assemblée plénière, le dimanche 18 février.

Dans le Communiqué publié à l'issue de cette réunion plénière, ils ont évoqué les différents sujets abordés par cette assemblée tels que : le Synode sur la Synodalité, la Déclaration du Dicastère pour la Doctrine de la Foi, la Fiducia Supplicans, la situation de la Nation. , la promotion de la cohésion sociale, de la bonne gouvernance et de l'espoir. Pour les évêques, la première partie du Synode sur la synodalité pour l'Église universelle, tenu au Vatican du 4 au 29 octobre 2023, « a été une expérience enrichissante et engageante au sein de l'Église ». « La synodalité est une expression de la nature de l'Église comme communion », ont-ils commenté.

Réfléchissant sur la situation de la Nation, ils ont noté que « l'insécurité a atteint une ampleur encore plus élevée que celle que nous avons jamais vue auparavant dans le



Mgr Lucius Iwejuru Ugorji

pays » : les insurgés, les bergers armés, les bandits et les soi-disant hommes armés inconnus ont continué à semer la terreur dans différents endroits. certaines parties du pays, enlèvements contre rançon, etc. « Nous exprimons une forte solidarité avec notre peuple qui souffre de la grave détérioration de la situation de la nation, en particulier dans les domaines de la sécurité et de l'économie », ont-ils déclaré.

La Conférence des évêques « exhorte le gouvernement à s'attaquer de toute urgence à la désaffection et à l'agitation croissantes qui se propagent au sein de la population, afin d'éviter une descente dans le chaos et l'anarchie ». L'Église catholique du Nigeria encourage les efforts du gouvernement pour mettre fin à l'insécurité et recommande que les discussions en cours sur la création d'une police d'État soient étudiées attentivement. Les évêques appellent le gouvernement à promouvoir la transparence, la bonne gouvernance, la cohésion sociale et la paix.

Sceam

NÉCROLOGIE

CÔTE D'IVOIRE : DÉCÈS DE MGR PAUL SIMÉON AHOUANAN

L'archidiocèse de Bouaké a annoncé le décès à la gloire de Mgr Paul Siméon Ahouanan Djro, OFM, après des années de lutte contre des problèmes de santé. L'archevêque émérite Paul Siméon Ahouanan est décédé lundi 12 février 2024, à Abidjan, à l'âge de 72 ans, après 28 ans d'épiscopat. Religieux franciscain, il a consacré sa vie au service de Dieu et de sa communauté.



LES ÉVÊQUES ENGAGÉS À RENFORCER L'INTÉGRATION DANS LA SYNODALITÉ



Les évêques membres du Conseil permanent de l'Association des Conférences épiscopales de la région de l'Afrique centrale (ACERAC) se sont réunis à Brazzaville (Congo), dans le cadre de sa session ordinaire annuelle.

Tenue du 13 au 15 février 2024, la rencontre a eu lieu au siège de l'ACERAC dans la capitale congolaise, sous l'égide de Mgr Edmond Djitangar Goetbe, archevêque de N'Djamena, président de la Conférence des évêques du Tchad et président en exercice de l'ACERAC.

Elle a débutée par une messe et une cérémonie d'ouverture, puis les travaux ont réuni les évêques présidents des Conférences épiscopales des cinq autres pays de l'association : Cameroun, Gabon, Centrafrique, Guinée équatoriale et le Congo pays hôte.

A l'ouverture, l'abbé Antonio Mabilia, secrétaire général, a présenté les principaux enjeux de la rencontre, puis le président lors de son discours a félicité ses confrères pour avoir accepté célébrer la messe du mercredi des cendres hors

de leurs diocèses et pays respectifs, en privilégiant le caractère d'Eglise-famille.

Entre autres, les participants ont traité de dossiers se rapportant à l'Université catholique d'Afrique centrale (UCAC) basée à Yaoundé (Cameroun) à la tête de laquelle vient d'être nommée une nouvelle équipe rectorale et à la révision des statuts de cette association épiscopale.

Les membres du Conseil permanent de l'ACERAC ont examiné aussi une série de questions d'importance sur l'actualité de l'Eglise et la vie de cette instance sous-régionale, qui de plus en plus réussit à asseoir la dynamique de l'intégration, et surtout à rendre visible la notion d'Eglise-famille. Ce qui s'inscrit dans la droite ligne des orientations du Pape qui prône la synodalité au sein de l'Eglise universelle.

La prochaine Assemblée plénière de l'ACERAC est prévue en juillet 2025 à N'Djamena au Tchad.

Aristide Ghislain Ngouma

ACEAC

RD CONGO : LES ÉVÊQUES CATHOLIQUES EXHORTENT « À INTENSIFIER LES PRIÈRES POUR LA PAIX »



La Conférence épiscopale nationale catholique du Congo (CENCO) lance un appel à la solidarité avec la population de la partie orientale de la RD Congo à travers une prière et une action intensifiées. Cet appel a été lancé dans une déclaration publiée le 20 février par Mgr Marcel Utambi Tapa, archevêque de Kisangani et président de la CENCO, qui encourage les Ordinaires locaux à célébrer la Sainte Messe pour la paix.

Mgr Marcel Utambi Tapa précise que la situation d'insécurité dans le pays « se détériore, notamment dans la partie orientale », et appelle « toute l'Église à intensifier les prières pour la paix ». Ensuite, il recommande qu'« une prière spéciale pour la paix soit dite à la fin de chaque messe, comme le

fait l'Église de temps en temps dans certaines circonstances ».

Le Président de la CENCO recommande en outre que « chaque évêque trouve un jour où une messe sera célébrée dans son diocèse pour prier pour la paix dans le pays et particulièrement dans la partie orientale ».

La violence dans l'est de la RDC a créé une grave crise humanitaire avec plus de 5,5 millions de personnes déplacées de leurs foyers, ce qui serait le troisième plus grand nombre de personnes déplacées internes au monde. Plus de 120 groupes armés se battent pour le contrôle de l'Est de la RDC, une région riche en ressources naturelles.

Source : ACI Afrique

AMECEA

LE CARDINAL RUGAMBWA DE TANZANIE A PRIS POSSESSION DE « L'ÉGLISE DES ARTISTES » À ROME



Le cardinal Protase Rugambwa a pris possession de son église titulaire, Santa Maria in Montesanto – l'une des églises jumelles qui se trouvent sur la Piazza del Popolo de Rome – le dimanche 18 février 2024.

Au cours d'une messe solennelle, le dimanche 18 février, a eu lieu le rite de possession d'une église titulaire dans l'église Santa Maria in Montesanto, Rome (Italie). Pour cette importante cérémonie, le cardinal

tanzanien Rugambwa a été rejoint par des prêtres du diocèse de Rome ainsi que par de hauts prélats dont les cardinaux Arthur Roche, Luis Antonio Gokim Tagle et Robert Sarah. C'était en présence de Sœur Raffaella Petrini, Secrétaire Générale du Gouvernement de la Cité du Vatican, première femme à occuper ce poste.

Une « église titulaire » est située dans les limites géographiques du diocèse de Rome et est attribuée à un cardinal, symbolisant le lien entre le cardinal et le pape, ainsi que la communion entre l'Église locale et universelle. La bulle papale attribuant l'église titulaire à ce cardinal a été lue après la procession et les prières liturgiques d'ouverture.

Église et artistes, un lien particulier

Santa Maria in Montesanto est une célèbre église baroque construite dans la seconde moitié du XVIIe siècle sur le site d'une église antérieure dédiée à la Bienheureuse Vierge Marie et sous la garde des frères carmélites. En 1951, le pape Pie XII institua la messe des artistes et l'église fut choisie comme siège. La tradition de la messe des artistes se poursuit aujourd'hui dans cette

église et a lieu tous les dimanches de fin octobre à fin juin.

Deuxième cardinal électeur de Tanzanie

Le cardinal Protase Rugambwa, archevêque métropolitain de Tabora (Tanzanie), est né le 31 mai 1960 à Bunena. Il a été ordonné prêtre pour le diocèse de Rulenge-Ngara, le 2 septembre 1990, par le pape saint Jean-Paul II, au cours de sa visite apostolique de 10 jours en Tanzanie et dans plusieurs autres pays africains. En janvier 2008, le pape Benoît XVI a nommé Rugambwa évêque du diocèse de Kigoma et en 2012, il a été nommé secrétaire adjoint de la Congrégation pour l'évangélisation des peuples et président des Œuvres pontificales missionnaires.

Élevé par le pape François au Collège des cardinaux lors du consistoire tenu le 30 septembre 2023, le cardinal Rugambwa a été nommé archevêque métropolitain de Tabora le 10 novembre 2023. Il est le deuxième cardinal électeur de Tanzanie. Le cardinal Polycarp Pengo, l'autre cardinal électeur de Tanzanie, aura 80 ans le 5 août 2024.

Source: Catholic News Agency

DE NOUVELLES ATTAQUES AU MOZAMBIQUE CIBLENT LES COMMUNAUTÉS CHRÉTIENNES



Le 12 février, des terroristes attribués aux djihadistes de l'État islamique ont attaqué le poste administratif de Mazeze, dans le district de Chiúre, à Cabo Delgado, incendiant l'église, le presbytère et les bureaux de la Mission Notre-Dame d'Afrique, et détruisant des infrastructures critiques telles que l'hôpital. et le marché.

Dans une interview accordée à Rádio Pax de l'archidiocèse catholique de Beira, le curé local a déclaré qu'il n'y avait pas de victimes

mais que les seuls biens qu'il avait réussi à sauver de l'incendie étaient le Saint-Sacrement et les livres de baptême et de mariage.

D'autres sources ont déclaré à l'association catholique Aide à l'Église en Détresse que les attaques visaient des communautés chrétiennes, obligeant des prêtres, des religieuses et d'autres membres du personnel de l'Église à chercher refuge dans les villes.

La crise dans le nord du Mozambique, qui a débuté en 2017, est principalement contenue dans la province riche en gaz naturel de Cabo Delgado. Plus d'un million de personnes ont été déracinées dans ce conflit sanglant et environ 4 000 personnes ont été tuées au cours des quatre dernières années.

"N'oublions pas : la guerre est toujours une défaite"

"La violence contre les populations sans défense, la destruction des infrastructures et l'insécurité sont à nouveau endémiques dans la province de Cabo Delgado, au Mozambique, où la mission catholique Notre-Dame

d'Afrique de Mazezeze a également été incendiée ces derniers jours", a déclaré le pape François. après la prière de l'Angélus du dimanche 18 février, place Saint-Pierre.

"N'oublions pas : la guerre est toujours une défaite. Partout où il y a la guerre, les populations sont épuisées, elles sont fatiguées de la guerre, qui est toujours inutile et peu concluante, qui n'apporte que la mort, que la destruction, et qui ne mènera jamais au solution aux problèmes », a déclaré Francis, qui s'est rendu au Mozambique en septembre 2019.

La Croix International

IMBISA

LA CONFÉRENCE DES ÉVÊQUES DU ZIMBABWE ALERTE FACE À LA PAUVRETÉ CROISSANTE DANS LE PAYS



Les Evêques du Zimbabwe mettent en garde contre l'augmentation de la pauvreté dans leur pays, rapporte l'Agence Fides le 20 février. La Conférence épiscopale du Zimbabwe souligne que la décision du gouvernement d'augmenter les impôts alors que les citoyens ordinaires peinent à s'offrir un repas par jour « a aggravé les conditions des familles ». ».

« Pour la plupart des personnes âgées, et particulièrement pour les pauvres, la vie est devenue incroyablement chère. Les matières premières deviennent de plus en plus chères», ajoutent-ils. Les élections nationales controversées d'août 2023 ont également paralysé le système politique à tel point que, selon les évêques, « beaucoup craignent que nous nous dirigeons vers un État à parti unique et que la démocratie meure lentement ». « À cause des mauvaises

politiques, du système économique désastreux et de leurs effets dévastateurs, de nombreuses personnes tombent dans le désespoir », indique le message des évêques, qui appellent à ne pas succomber à la tentation du désespoir, mais surtout à prier. « La prière n'est pas une issue de secours. C'est une manière de trouver des solutions aux défis auxquels nous sommes confrontés dans notre monde et dans notre pays», soulignent-ils.

Le message appelle donc les gens à profiter du Carême pour intensifier leur prière et leur relation avec Dieu afin que « nous, en tant que chrétiens, puissions devenir des phares d'espoir dans un pays et un monde désespérés ». Malgré une bonne reprise de l'économie du pays en 2021 et 2022, les taux de pauvreté, de vulnérabilité et d'insécurité alimentaire restent élevés.

Sceam avec Agence Fides

DE NOUVELLES ATTAQUES AU MOZAMBIQUE CIBLENT LES COMMUNAUTÉS CHRÉTIENNES



Le 12 février, des terroristes attribués aux djihadistes de l'État islamique ont attaqué le poste administratif de Mazeze, dans le district de Chiúre, à Cabo Delgado, incendiant l'église, le presbytère et les bureaux de la Mission Notre-Dame d'Afrique, et détruisant des infrastructures critiques telles que l'hôpital. et le marché.

Dans une interview accordée à Rádio Pax de l'archidiocèse catholique de Beira, le curé local a déclaré qu'il n'y avait pas de victimes mais que les seuls biens qu'il avait réussi à sauver de l'incendie étaient le Saint-Sacrement et les livres de baptême et de mariage.

D'autres sources ont déclaré à l'association catholique Aide à l'Église en Détresse que les attaques visaient des communautés chrétiennes, obligeant des prêtres, des religieuses et d'autres membres du personnel de l'Église à chercher refuge dans les villes.

La crise dans le nord du Mozambique, qui a débuté en 2017, est principalement contenue dans la province riche en gaz naturel de Cabo Delgado. Plus d'un

million de personnes ont été déracinées dans ce conflit sanglant et environ 4 000 personnes ont été tuées au cours des quatre dernières années.

"N'oublions pas : la guerre est toujours une défaite"

"La violence contre les populations sans défense, la destruction des infrastructures et l'insécurité sont à nouveau endémiques dans la province de Cabo Delgado, au Mozambique, où la mission catholique Notre-Dame d'Afrique de Mazezeze a également été incendiée ces derniers jours", a déclaré le pape François. après la prière de l'Angélus du dimanche 18 février, place Saint-Pierre.

"N'oublions pas : la guerre est toujours une défaite. Partout où il y a la guerre, les populations sont épuisées, elles sont fatiguées de la guerre, qui est toujours inutile et peu concluante, qui n'apporte que la mort, que la destruction, et qui ne mènera jamais au solution aux problèmes », a déclaré Francis, qui s'est rendu au Mozambique en septembre 2019.

La Croix International

CERNA

CONSÉCRATION ÉPISCOPALE DE MGR DAVIDE CARRARO, NOUVEL ÉVÊQUE D'ORAN, ALGÉRIE



L'Église catholique d'Algérie a accueilli avec une grande joie le nouvel évêque d'Oran, Mgr. Davide Carraro, à l'occasion de sa consécration épiscopale comme évêque le 26 janvier 2024, jour de son anniversaire, en la cathédrale du Sacré-Cœur, à Oran.

Le nouveau curé du diocèse d'Oran, a été consacré évêque par deux de ses prédécesseurs à la cathédrale d'Oran : Mgr Jean-Paul Vesco, Mgr Alphonse Georger, le troisième évêque consacrant étant Mgr Michele Tomasi (Italie), l'évêque de son diocèse d'origine. .

Mgr Davide Carraro, P.I.M.E., a été nommé évêque d'Oran, Algérie, par le Saint-Père, le 22 octobre 2023.

Jusqu'à sa nomination, il était vicaire général d'Alger. Davide Carraro, né le 26 janvier 1977, a étudié la philosophie en Italie et la théologie aux Philippines et a été ordonné prêtre le 27 mai 2006.

Il a occupé les fonctions d'envoyé en Algérie (2006) et de missionnaire dans le diocèse de Laghouat (2007-2008 et 2017-2019). Après des études d'arabe classique en Égypte (2008-2011), il a été missionnaire en Côte d'Ivoire (2012-2017), missionnaire dans l'archidiocèse d'Alger (depuis 2019), vicaire général à Alger (depuis 2022) et vicaire local référent de l'Institut pontifical pour les missions étrangères en Algérie et en Tunisie.

Sceam

SECAM

Secretariat

No 4 Senchi

Street, Airport

Residential Area,

Accra

P.O. Box KA

9156, Accra

Ghana

Tel: 0302778868/73

www.secama.org

Fruitful Lenten Season

Fructueux Temps de Carême

Jemporada Quaresmal Frutifera